



## La acción del Gobierno

### ¿SE CIERRAN LAS CORTES?

Apenas casi se puede decir que se han abierto las Cortes, y ya se piensa en darles el cerrojo de costumbre. Es una manía que padecen todos los Gobiernos de España, y el actual, acreditado por los prohombres políticos que lo forman, lleno de la potente virtualidad que puede gozar el mejor de los Gobiernos de nuestra nación y disfrutando de la confianza y aplauso del pueblo y de las clases que lo integran, al igual que sus predecesores, siente ya la pesada carga del Parlamento como si la misma enfermedad crónica le aquejase.

No es que creamos en la sinceridad del sufragio universal y en la iniciativa de las Cortes nacionales, no; siempre hemos combatido la ficción parlamentaria y el sistema nada laborioso de asambleas en las que todo se traduce en palabras. Pero ya que la presente organización está así constituida, hágase todo cuanto en mayor escala pueda contribuir en beneficio y prosperidad de la Patria.

Un gobierno que como el actual, cuenta con todas las ventajas y prestigios de que puede disponer una autoridad gubernamental, trata, como todos los que le han precedido, de eludir compromisos y obstáculos. Otra vez apareció la esterilidad del funesto sistema parlamentario. ¿Y para ésto se disuelven unas Cortes y se convocan otras en las que se decía había de predominar la sinceridad, buen criterio y verdadera representación del cuerpo electoral?

O se cree o no se cree en la obra patriótica de las Cámaras parlamentarias. Si lo primero, ¿porqué esa

tendencia en todos los Gobiernos de obrar a espaldas suyas? Si lo segundo, si no tiene confianza en ellas, ¿para qué perder el tiempo en discusiones inútiles y muchas veces contraproducentes? ¿Para qué seguir fingiendo, llevando la desconfianza al pueblo y sembrando el engaño y el fraude, cosas que por necesidad habían de acabar con las escasas fuerzas que restan a nuestra desangrada nación? Es en verdad un dilema que si seriamente se estudia, acabaríamos por desechar el actual régimen constitucional.

Por eso no podemos culpar a los gobernantes, aunque la mayor parte de las deficiencias que en la administración y buen gobierno del Estado a ellos se deban; ni hacer responsable de tanto desbarajuste a la ordenada y justa legislación que disfrutamos y que por desgracia no se cumple. Busquemos el origen, la fuente de tanto mal, profundicemos un poco el estudio de la enfermedad que padece el país, y al instante saltará a la vista lo pernicioso del régimen que acabará por matar las fuentes de la riqueza nacional.

Ya que no cabe otro remedio, consolémonos al considerar que éste Gobierno nacional no será tan malo como sus antecesores, confiando en que algo bueno quedará siempre de su laboriosa gestación en pró de los áridos problemas que nos agobian. Mientras tanto trabajemos todos los ciudadanos a favor del bienestar general, y entre unos y otros quizás se lleve a efecto lo que con tantas ansias desea el pueblo español: la prosperidad del país, la renovación del régimen y la regeneración y felicidad de la Patria.

Praesul

## ESTUDIOS DE POLÍTICA LOCAL

### EL MAURISMO

II.

El partido maurista local, al igual que las demás agrupaciones de esta índole, alberga en su seno seres antagónicos en sus pensamientos, sentires, ideales, fines perseguidos y adhesión.

Tres son sus clases.

Los unos atraídos por el ideal, que el nombre augusto de Maura representa en la política nacional, figuran en él esperando con santa fé y resignación el momento en que cese el equívoco actual para luchar con brío y denuedo en sus banderas locales o contra ellas. Les guía un ideal e irán donde este se halle *sin mixtificaciones ni camelos*.

Otros, impulsados por inquebrantable adhesión al jefe local, siguen y seguirán a este fuera donde fuere. ¡Santa fé! ¡Feliz hombre que tanta confianza ha sabido inspirar en sus parciales! Pero ¿qué responsabilidad tan grande la suya si no sabe aprovechar esa fe ciega de sus adeptos personales en bien de Orihuela, lanzando a sus huestes como catapulta irresistible contra el viejo y tambaleante régimen político local, derrumbando las murallas que de tradicional se oponen al avance del victorioso progreso político de España!

Los terceros pertenecen a él como podrían pertenecer a otro cualquiera: son una mercancía a la que puede ponerse cualquier etiqueta. Son la parte movable, variable de todos los partidos del régimen; y dígoles así, porque su adhesión y permanencia en él está condicionada por el disfrute indebido de una prebenda, para sí o sus deudos. Son lo que pudiéramos llamar los bajos fondos de los partidos, pero por fortuna la larga abstención del poder ha librado ya al Maurismo, aunque en pequeña parte, de ese mal.

Una mañana la prensa despierta a España de la pesadilla en que se hallaba con la noticia de que Maura al frente de un gobierno nacional era garantía de paz y prosperidad. Por fin el austero, con su pequeña voluntad, había derrumbado todos los añejos y tradicionales obstáculos. La verdad estaba en marcha. El partido

maurista local estaba da enhorabuena, pues su D. Antonio iba a llevar a la práctica sus elevadas ideas; pero la realidad local era otra, desde el momento en que los mauristas oriolanos eran mauristas sin maurismo y sin Maura.

En la política local sucedió lo que debía de suceder al plantearse a los liberales el cumplimiento del pacto inmediatamente.

Pruebas de que el pacto existía vamos darlas.

Por él, en 1914, estando al frente del Gobierno D. Eduardo Dato jefe del partido conservador, en Orihuela hubo mayoría conservadora (vergüenza dá decir maurista), y caído aquel, estos dimitieron para que subieran sus compinches liberales.

Per él, en 1916 el partido conservador local secundó movimientos de sana rebelión de una fracción liberal y acabó con la hereditaria jefatura local de sus compadres los liberales.

Por él, y habida cuenta de que el Gobierno nacional era presidido en 1917 por D. Manuel García Prieto, las elecciones municipales fueron dirigidas por el partido liberal; y este, que para asegurar el triunfo tomó como bandera la honradez administrativa, requirió a Orihuela entera acaparando para sí todas las vacantes dando como limosna dos puestos al conservador (que este aceptó sin darse cuenta de que la limosna en política deshonra a quien la dá y a quien la toma) y distribuyendo otras dos entre dos grupos de los más capacitados para derrumbarle de su pedestal; compró el partido liberal a ese precio el apoyo indicado, olvidándose completamente de aquellos que, por no tener sometida su voluntad a ninguna tutela política, representan la verdadera opinión local que los mira como sus paladines.

Por él, el partido pseudomaurista ayudó al jefe liberal local a imponer a su partido *la abnegación y el sacrificio* que para éste representaba tener que aceptar de Alcalde a uno que manifestaba ser

Integrista; dando además su voto a la candidatura que para tenencias de alcaldía y comisiones presentara dicho Jefe; y consintiendo la formación de una Junta municipal que no era lo que representaba y quería ser, sino todo lo contrario.

Existía, pues, el pacto como lo pregonaban los mismos liberales al decir que no debía cumplirse por haber variado las circunstancias. Si éste consistía en el alterno disfrute del granero municipal, bien clara estaba la ética política de quienes por él se pusieron al frente de la cosa pública; y luego, por no dejarlo, lo negaron, al no quererlo cumplir sin haber variado las circunstancias; porque ya en Noviembre estaban muertos los partidos del turno que han sido enterrados en Marzo.

En las huestes mauristas de Orihuela unos se acercaron clamorosos al Jefe local incitándole a que se cumpliera el vergonzoso pacto inmediatamente y sin dilación; sentían cercano, junto a sus narices, el olor de la puchera y ansiaban arrojar sobre ella como fieras hambrientas ¡habían ayunado tanto tiempo! ¡la codiciaban tanto!

Los otros se impusieron: era necesario tener calma, no manifestar impacencias, pues para los verdaderos mauristas el poder es y debe ser puesto de honor, sí, pero de sacrificio, de abnegación; y a él se llega por la imposición por el pueblo de su voluntad suprema; no, en manera alguna, por la de ningún cacique. ¿Qué mayor satisfacción para ellos (los verdaderos mauristas) que la línea separatoria que entre ambos trazaba ahora el partido liberal? Para este el poder es codiciada presa que una vez sujeta no suelta voluntariamente, para aquellos pesada carga que ponían sobre sus hombros en holocausto de sus ideales y del bien del pueblo.

Mientras tanto, el Jefe local calla, aconseja calma, y con su silencio de esfinge, ve resurgir los ideales netamente mauristas que con su empuje vigoroso, asqueado de pactos vejatorios y concupiscentes, amenaza arrollar el caciquismo local que nos denigra, envilece y empobrece.

Amen, por siempre amen.

P. COBOS.

## Dos besos

*Dos besos hay en la vida que no es posible olvidar.*

No es el beso que dá el mar a la roca carcomida.

Ni el beso que temblorosa, graba, ruborosamente una joven, en la frente del que va a llamarla esposa.

Ni el del céfiro a la flor, ni el de la sombra a la luz, ni el que se imprime en la cruz simbólica del dolor.

Ninguno puede igualar ¡oh madre! a mi entender, al que nos dais al nacer, o nos dais al expirar.

J. GONZÁLEZ MURCIANO.

PINCE



LADAS

Nuestro hospital se hunde, y para evitarlo tiene que gastar Orihuela más de 5000 pesetas, según informa al Ayuntamiento el maestro Sánchez. El informe que se leyó en la sesión del jueves, pasó a la Comisión de Hacienda para que proponga el milagro de indicar el conducto por el que se puedan sacar los monises para hacer la ineludible reparación.

No son pocos los problemas que se presentan de esa índole a consecuencia del completo abandono de las cosas municipales por todos los Ayuntamientos anteriores de los partidos del turno local que tenían convertida a Orihuela en una merienda de negros.

\*\*

Y tan de negros que era. Porque ni siquiera han pagado sus agasajos a su común Jefe político endosando contra el pueblo la factura de ellos. Prueba al canto.

En la sesión del jueves, indicada, y después del informe sobre el hundimiento próximo del hospital, dió cuenta el Alcalde de una carta que le ha dirigido el pintor Sr. Agrasot, manifestándole que aún no se le ha pagado el retrato que hace muchos años hizo de D. Trinitario Ruiz Valarino y que el pintor no pone precio como tampoco lo hizo con el de su padre D. Trinitario Ruiz Capdepón.

Se lució aquel Ayuntamiento con dinero de otro.

\*\*

Vamos nosotros a ofrecer medios de salir el Ayuntamiento de los dos compromisos anteriores como para los otros dos, también adquiridos, hace muchos años por otros Ayuntamientos, consistentes en la rotulación de las calles a Clavarana y Sarget y el monumento a D. Trinitario, padre, sin que tenga que sacarse el dinero de las exhaustas arcas municipales.

Para la restauración del Hospital, dar funciones patrióticas para completar el fondo que existe en la Agrícola, reunido con otros anteriores, para el establecimiento de una sala de operaciones. Lo necesario es antes que lo útil. ¿Para qué sala de operaciones sinó hay Hospital?

Para la rotulación de las calles de

Clavarana y Sarget una suscripción pública cuya cuota máxima sea una peseta o veinticinco céntimos. Cosa igual propuso el concejal Sr. Bonafós.

Para la erección del monumento a D. Trinitario, padre, un dividendo pasivo entre tantos empleados de todos los órdenes como aún brillen por España, en prorrato de los activos que perciben de los fondos del Estado con el nombre de sueldos, por empleos debidos única y exclusivamente a la munificencia de dicho Sr. Los que cobran por aranceles, se calcularía el producto a ojo.

Y para pagar el retrato de Don Trinitario, hijo, otro reparto entre... los canónigos y beneficiados que a él deben sus prebendas.

\*\*

Con tan sencillos medios se quitaba Orihuela de encima dichas cuatro trampas, como, al parecer, se ha librado de la langosta de los partidos del turno.

Lo que probamos también al canto.

En Madrid a principio de semana no ha querido aceptar la alcaldía el Duque de Almodóvar, a pesar de que se le brindaba de R. O., por temor a la oposición de la minoría maurista, y porque al acudir al Presidente del consejo, D. Antonio Maura, le contestó éste que la minoría maurista no estaba sujeta a disciplina.

Y en Orihuela la minoría maurista tampoco lo está, porque en la repetida sesión del jueves se puso a votación la proposición de que pidiese el Ayuntamiento la ampliación de la amnistía para los sublevados de la fragata Numancia y otros delincuentes, y la minoría maurista estaba representada solo por cuatro concejales, de los cuales, uno, el señor Bonafós, votó porque no se pidiese, y los tres restantes, los Sres. Montero, Luna y Ayarra, porque se solicitase.

Si no hay disciplina en el maurismo, no puede sostenerse el pacto con los liberales (así parece también deducirse del artículo de fondo) y si no hay pacto, no hay caciquismo, y si no hay caciquismo, terminó la langosta municipal.

Quod erat demonstrandum.

\*\*

Ya ven Vdes. si fué importante la sesión del jueves.

¡Ah! y para que conste, contra la ampliación de la amnistía solo acompañó al Sr. Bonafós el concejal jaimista presente Sr. Belda, D. Angel.

## Una víctima de la política local

Como víctima inocente puede considerarse a D. José Ferrer Lafuente exalcalde varias veces por R. O. de nuestra Ciudad.

Por no haber exigido el talón de contribución a un arrendatario de puestos públicos fué condenado y tuvo que pagar quinientas pesetas y las costas del expediente.

Por haber gastado en necesidades locales perentorias ciertas cantidades y no reservadas para el Estado, obtenidas de los impuestos y arbitrios municipales, ha sido condenado por el Ministerio de Hacienda a unas cuarenta y cinco mil pesetas, que no ha pagado aún, pero mucho tememos que le harán pagar a pesar de haber interpuesto recurso ante el Tribunal Supremo.

Lo natural sería que los pueblos se levantasen con energía y decisión protestando contra esas persecuciones de sus Alcaldes, si estos representasen lo que debían representar, la Jefatura de la administración municipal y la dirección de los asuntos e intereses locales: pero en el postrero régimen que ha soportado España, los alcaldes, los de R. O. sobre todo, no se consideran como tales, sino como hechuras de los caciques encasillados para los distritos y directores de los asuntos e intereses de la oligarquía política preponderante. Como los alcaldes no personifican a los pueblos sino a los que dominan en estos, los ciudadanos miran con indiferencia las vicisitudes prosperas o adversas de alcaldes y hasta de los concejales considerándolos como gajes o quiebras del oficio de político.

En Orihuela todos los concejales están expuestos a percances como los sobrevinidos al Sr. Ferrer Lafuente que deploramos con todo corazón. Los ingresos municipales con que cuenta anualmente el Ayuntamiento ascienden próximamente a cincuenta mil duros y como lo que tiene fijado para el Estado y la Provincia de deducción son sesenta mil duros (42 para aquél y 18 para ésta) los Ayuntamientos todos de Orihuela deben quedar como tramposos y con la espada de Damocles suspendida sobre su cabeza aunque no gastasen un céntimo en sus necesidades... y la Ciudad aumentando su trampa.

Pongan las harbas a remojar el Alcalde y Concejales actuales ya que el vecino lo afeitaron y quieren volverlo a afeitar por partida doble.



# Noticias

En el restaurado templo de PP. Capuchinos recientemente consagrado por el Dr. Plaza y Blanco, y dedicado a Nuestra Señora de las *Tres Avemarías*, se viene celebrando con gran solemnidad un grandioso novenario a la celestial Señora, como preparación al acto de la Coronación de dicha imagen que mañana tarde tendrá lugar en la Plaza de la Cons titución.

Espléndidas y brillantes iluminaciones, oradores sabios y elocuentes, flores en abundancia y música escogida.... tal es el cuadro magnífico y piadoso que ofrecen estos reverentes cultos que los amantes y devotos de las *Tres Avemarías* ofrecen y dedican a la Excelsa Emperatriz de cielos y tierra bajo tan dulce y simpática advocación.

Con motivo de la publicación de su periódico *El Oriol Festivo* dedicado a la solemnidad de las *Tres Avemarías*, su director, nuestro querido amigo y compañero en la Prensa D. José María Sarabia, ha recibido felicitaciones de altos personajes, entre ellos del presidente de la Audiencia de Murcia Sr. Don Francisco Barrios, del Senador Excelentísimo Sr. Marqués de Rafal y del ingeniero D. Ricardo Codornia.

El domingo pasado se celebró en Valencia, el enlace matrimonial de la Srta. M.<sup>a</sup> Teresa de Pinies y Roca de Togados, hija de los señores Barones de la Linde, con D. Ignacio de Orbe, Conde de Faura y Almenara.

La religiosa ceremonia tuvo lugar en el oratorio de la señorial morada de los Sres. de La Linde, cuyos salones estaban adornados con ricos tapices.

Bendijo la unión el Sr. Cura párroco del Pilar y fueron los padrinos el Sr. Marqués de Valdepina, padre del novio, y la señora Baronessa de la Linde, madre de la novia.

Entre los invitados figuraba lo más distinguido de la sociedad de aquella capital, los cuales fueron obsequiados después de la ceremonia nupcial, en el domicilio de los Sres. de La Linde, con un delicado almuerzo, que sirvió el Ideal Roóm.

Reciban los nuevos cónyuges y sus linajudas familias nuestro más sincero parabien.

El domingo último, también contrajo matrimonio en la Parroquia del Salvador de esta Ciudad con la agraciada Señorita M.<sup>a</sup> Luisa Marsilla nuestro particular amigo el comerciante de la localidad D. Eladio Esquer Navarro.

Fueron padrinos D. Vicente Esquer y D.<sup>a</sup> Carmen Fernández.

Los novios, salieron a pasar la luna de miel a una hermosa finca de campo, a los cuales deseamos un venere de felicidades no interrumpidas.

Desde hace varios días se halla enfermo guardando cama nuestro querido director D. Juan Villaseca.

Hacemos votos por la salud del paciente.

Han regresado de Cartagena los señores Marqueses de Arneva, quienes reciben muchas felicitaciones con el fausto motivo de hallarse restablecida de su grave enfermedad, su preciosa y única hija Merceditas, alegría y encanto de la suntuosa morada de los jóvenes y aristócratas señores D. Adolfo Wandosell y Doña Mercedes de Echevarría.

Ha sido destinado para la habilitación de Marina de Palma de Mallorca nuestro querido amigo y distinguido paisano, el Contador de Fragata, D. Pedro Pourtan García.

Han marchado a su hermosa finca del Campo de Rebate, nuestro respetable amigo y suscriptor D. Matías Pescetto, acompañado de su distinguida esposa.

Con motivo de haber tomado parte en el grandioso novenario que se está celebrando en honor de Ntra. Sra. de las *Tres Avemarías*, hemos tenido el gusto de saludar a nuestro distinguido amigo, el sabio y virtuoso Canónigo de Alicante, D. Manuel Lorenzo Penalva.

También hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo el ilustrado y virtuoso Pbro. D. Luis Parra Botí.

Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa y robusta niña la esposa del entusiasta jaimista, tesorero de este Círculo Sr. D. Francisco Brotóns.

Nuestra enhorabuena a los felices padres por tan fausto suceso de familia.

En la sesión del jueves último, celebrada por el Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad, se acordó sacar a concurso interinamente para proceder a proveerlos definitivamente mediante oposición y con carácter de inamovibles, los cargos de oficial primero y oficial de estadística de la Secretaría Municipal.

Tenemos entendido que entre los muchísimos concursantes y futuros opositores a dichas plazas, se encuentran diez o doce abogados y otros tantos señores que ostentan otros títulos de facultad mayor.

Por algunos paisanos nuestros muy madrugadores, nos han manifestado la sorpresa grande y hasta el espanto que han sentido esta mañana, al ver descender del cielo describiendo grande zic-zac, dos luminosos focos como si fuesen de barcos de guerra, que evolucionaron a la altura de los terrados de la población; ascendiendo formando círculos en espiral al rededor de la sierra del Castillo, separándose después y dando vueltas el uno al rededor de Callosa y el otro por la Cruz de la Muela y perdiéndose de vista haciendo también zic-zac.

Debieron ser areoplanos aún cuando no fué notado ruido alguno de los motores ni se viese la silueta negra que debía de presentar el artefacto.

«Levante Agrario» recibido hoy en esta ciudad, se ocupa del Alcalde Sr. D. Antonio Balaguer Ruiz aplaudiendo su actuación y comportamiento al frente de la alcaldía.

Dice dicho periódico—que cuando un alcalde cumple con su deber su filiación política es lo de menos.

Estamos conformes de toda conformidad.

Hemos oído a pobres labriegos de esta huerta formular elogios del estimado Galeno Sr. D. Augusto Pescador, quien *sin bombos ni platillos*, sabe cumplir con su deber profesional proporcionando a enfermos pobres de su bolsillo particular, los medios necesarios para su curación, cosa que dice muy mucho en su favor.

Nuestro bondadoso amigo D. Adolfo Moreno y su esposa Doña Dolores Cánovas, sufren en estos momentos profunda pena por haber perdido en el día de ayer a su hija Lolita, de tres meses de edad.

Nos hacemos cargo del desconsuelo que tendrán por una desgracia tan irreparable, pero sírvale de lenitivo la piadosa consideración de que su hijita forma parte de la legión de ángeles que rodean al Altísimo, desde donde rogará por quienes le dieron el ser.

Una prueba más de lo que afirma el fabricante de «Jabón de la Moneda» antes La Pajarita, cuyas pastillas se venden en el establecimiento de Don José Penalva Donate, la hemos presenciado en la mañana de ayer, pues compró un amigo nuestro una de aquellas y al llegar a casa la partió encontrando una moneda de oro de diez francos.

Nos participa desde Barcelona la elegante modista de sombreros D.<sup>a</sup> Antonia Martínez, que en breve visitará esta plaza acompañada de su simpática hija Juanita, exponiendo como de costumbre, en el Hotel de España, una extensa colección de *modelos de París* para Señoritas, Señoritas y niñas.

D. Vicente Silvestre, Médico de Benjama (Alicante) dice: «que la asociación medicamentosa del DINAMIL satisface en extremo, respondiendo rápidamente a su acción tónica reconstituyente, sobre todo en los estados de agotamiento nervioso».

Las misas que en la Iglesia de la Merced de esta Ciudad, se celebren el día 30 del actual, de media en media hora desde las 8 a las 12, manifiesto S. D. M., serán ofrecidas y aplicadas por el eterno descanso de D. Manuel Germán Ibarra.

En Murcia dejó de existir el 23 de los corrientes, la que durante su vida fué modelo acabado de madres virtuosas y cristianas Sra. Doña Josefa Maymón, viuda de D. Benjamín López.

El cadáver de la llorada finada que por sus grandes virtudes, ha sido sentidísimo en Murcia y Orihuela, fué trasladado a esta última población, su ciudad natal, en donde recibió cristiana sepultura en el panteón de familia.

A su distinguida familia y muy particularmente a su inconsolable hijo el ilustre oriolano y sabio Deán de la Catedral de la Diócesis de Cartagena Sr. D. Julio López les acompañamos en su dolor y sentimiento por tan sensible pérdida.

R. I. P.



GRAN  
SIDRA  
Cham

pagne marca el

HORREO

fabricada en Colunga (Asturias)

Hemos probado esta SIDRA que es agradabilísima al paladar y que puede competir con las mejores marcas conocidas, por lo exquisito de su elaboración y tónico para el estómago más delicado.

Si queréis, podeis convenceros por vosotros mismos, adquiriendo una botella elegantemente presentada, en casa del Comerciante de esta plaza

D. José Penalva Donate

Loaces 3, (frente al Casino Orcelitano).

D. RAMON MONTERO

Propietario Cosechero de Naranjas

Pimientos y Cañamo en rama

Fábrica de Rastrillados y exportación de dichos productos al por mayor y menor

ORIHUELA

Almacén de Guanos

Y PRIMERAS MATERIAS

— DE —

D. Salvador Ros Aaurjo

Tip. Lectura Popular.—ORIHUELA.

# SECCION DE ANUNCIOS

## DINAMIL (Marca registrada)

El más poderoso reconstituyente

Con su uso se come más, se dirigiere mejor, se aumenta de peso, se tienen más fuerzas y mejor color.—Resultados inmediatos y verdaderamente admirables.—Se garantiza una mejoría, visible en la primera semana de tratamiento por el DINAMIL.—Aumento de peso, que varía de —:— —:— uno a tres kilogramos en 15 días de tratamiento —:— —:—

**INDICACIONES:**—ANEMIA, CLOROSIS, NEURASTENIA, DIABETES y primeros síntomas de la TISIS.

En las convalecencias, DINAMIL hace prodigios, pues estimula el apetito y la nutrición de un modo sorprendente. La más rebelde INAPETENCIA se vence a las pocas dosis de este magnífico producto.

**FORMAS:**—Ampollas INDOLORAS, Elíxir para tomar a cucharadas y Concentrado para tomar a gotas.

**VENTA:**—En **ORIHUELA, Farmacia de Franco** y en las principales de la provincia.

Pedidos al Autor, **DAVID POVEDA—HELLIN**

Muestras a disposición de los médicos y farmacéuticos

## NTRA. SRA. DE LAS TRES AVEMARIAS

Gran fábrica de velas de cera

## HIJOS DE SOLER ESTRUCH

ALBAIDA (VALENCIA)

Casa fundada en 1590. Premiada en varias Exposiciones

con medalla de oro y varias de honor

La confianza y preferencia que el Clero Español y Comunidades religiosas han dispensado a esta antigua Casa, dan testimonio elocuente de las excelentes bondades de sus productos y caracter comercial.

Ha puesto su fabricación bajo la advocación del título que encabeza este anuncio, y sus velas llevarán en la parte inferior un etiqueta REGISTRADA de gran relieve, con dicha imagen.

Surte a distinguida clientela de la Diócesis de Orihuela y le honra ser desde hace muchísimos años la proveedora de la Sta. I. Catedral.

Clases conformes con el Rescripto de la Congración de Ritos.

Por vía de ensayo, se envían franco porte, 2 kilos en un paquete.

## EL CAPRICHIO

TEJIDOS Y NOVEDADES PARA CABALLEROS Y SEÑORAS

Especialidad en géneros blancos y negros atención proferente en artículos de punto de todas clases

Angel Belda Martínez

Plaza de la Soledad núm. 5  
—ORIHUELA—

**FÁBRICA de velas de cera,**

**— bujías y ceras para el calzado**

**Monzó Gil Hermanos**      **Albaida (Valencia)**

Esta casa fabrica con especialidad las clases **MAXIMA** y **NOTABLE** según lo prescrito por la Sagrada Congregación de Ritos, como también la esteárica y económica que por su esmerada elaboración dan un excelente resultado.

## FABRICA

de Mosaicos Hidraulicos

Piedra Artificial y Cemento

Armado

DE

D. Francisco Sánchez García

Santiago, 3.—Orihuela